

Clovis et les Mérovingiens

1. Clovis

En 481, Clovis devient roi des Francs (c'est de là que vient le nom de la France).

En 496, il se convertit au christianisme et se fait baptiser à Reims.

(Coller sculpture du baptême)

Il obtient donc le soutien de l'Église et des peuples Gaulois qui sont en majorité chrétiens.

Il part à la conquête d'autres royaumes barbares : celui de Syagrius, des Wisigoths et une partie des Alamans.

La capitale du royaume des Francs devient Paris.

(Coller les cartes + l'histoire du vase de Soissons)

2. Les Mérovingiens

Après la mort de Clovis en 511, ses 4 fils se partagent le royaume.

Les successeurs de Clovis forment la dynastie des Mérovingiens.

Dynastie : succession de rois appartenant à la même famille.

Ils se font la guerre sans cesse et perdent peu à peu leur autorité et leur pouvoir au profit des maires du palais qui dirigent les royaumes. On les surnomme 'les rois fainéants ».

En 751, se sera la fin de la dynastie des Mérovingiens.

(Coller le texte)

Les mérovingiens ont permis notamment par le bon roi Dagobert (brillant et populaire) de faire des conquêtes supplémentaires à celles de Clovis et de construire des monastères.

Sous Clovis a été mise en place « la loi salique »

(Coller monnaie + loi salique)